
 

PROCES-VERBAL  

DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 26 JANVIER 2023 A MAZIERES EN GATINE  

Présents : P. Boche, C. Brard, S. Charrier, L. Clément, A. Doyen, B. Fleury, C. Frémont, M. Odet, J. Pin, S. Rougeau 

et A. Sthemer. E. Larrière (salarié) et S. Reisch (salariée). 

Excusés : B. Aumand, M. Berthonneau, E. Fouché, C. Geffard, N. Mattiuzzo, Y. Guénolé, V. Paquier, M. Praud, 

et J-L. Thomas.  

Début de séance à 19 h 50. 

Rappel ordre du jour : 
▪ PV CA 22 novembre 
▪ Point licences  
▪ Point financier – budget 2023 – tarifs 

2023/2024  
▪ Manifestations départementales  
▪ Point sur les travaux des commissions  

o Compétitions/arbitrage 

o Technique/service aux clubs 
o Evénements/Communication 
o Discipline  

▪ Brainstorming (2ème édition)  
▪ Questions diverses 

 

PV REUNION 22 NOVEMBRE 2022 

Le procès-verbal est adopté à la majorité des membres présents (1 abstention). 

POINT LICENCES 

 
Au 16/01/2023 : 2 840 licenciés dont 1 697 hommes et 1 143 femmes.  
Au 16/01/2022 : 2 714 licenciés dont 1 607 hommes et 1 107 femmes.  

Fin de saison à 2 840 licenciés donc +48 licenciés. 

POINT FINANCIER –  BUDGET 2023 

Il faudra ajouter au budget le stage à Anglet 2023. Il sera organisé en collaboration avec le club Côte Basque 

Handball. Départ fixé au dimanche 9 et retour le jeudi 23 juillet. Lucie est en trains de préparer les outils de 

communication pour diffusion rapide. Emilien devra faire passer les éléments au trésorier pour modifier le 

budget en conséquence. 

Décisions prises suite à l’étude du budget : 

• Suppression des aides filières (moins de clubs signataires) 

• Augmentation des tarifs licence de 3 euros 

• Augmentation des tarifs des engagements d’équipes 

• Création d’un tarif « suivi d’arbitre » pour les clubs qui en feront la demande 

Cf. annexe tarifs 2023-2024. 

Résultat vote des tarifs : 7 POUR 2 CONTRE 2 ABSTENTIONS. 

Les tarifs seront présentés à la prochaine assemblée générale du Comité. 



 

MANIFESTATIONS DEPARTEMENTALES  

• RASSEMBLEMENT DEPARTEMENTAL MINIHAND : Sylvie sera présente le samedi à La Mothe et fera un 
discours à l’occasion du verre de l’amitié prévu à 15h30 avec les élus locaux. 

• DEFI ENTRE ELLES : dimanche 5 mars 2023. Le club de Prahecq pourrait se positionner (Emilien doit 
les rencontrer demain, il va en reparler). 

POINT TRAVAUX DES COMMISSIONS  

COMPETITIONS / ARBITRAGE 

− Championnat U18F 2ème phase : 12 équipes réparties en 2 poules haute et basse. Championnat 

interdépartemental avec le comité 17. La gestion administrative est réalisée par le comité 79. 

− Les championnats jeunes 2ème phases ont été diffusés sauf les U11 qui jouaient encore le week-end 

dernier. Ils seront envoyés demain aux clubs.  

− Pour la saison prochaine, la commission enlèvera les demandes de niveau de jeu sur les fiches 

d’engagement et prendra en compte les résultats des 1ères phases. 

− Il y a beaucoup de reports et des fdme en retard. La commission souhaite que la sanction financière 

pour les retards de feuilles de match soit appliquée. En effet cela bloque le travail de la CDA, les fiches 

de frais des arbitres. Les conclusions sont aussi très en retard. 

− En arbitrage, 90% des rencontres sont pourvues mais par contre le niveau n’est pas à la hauteur. 

Anita attend la validation de Yann sur les derniers suivis d’arbitres pour pouvoir leur attribuer le statut de Juge 

Arbitre T3. 

TECHNIQUE / SERVICE AUX CLUBS 

− Intercomités : c’est terminé pour la sélection féminine, en revanche la sélection masculine continue 
l’aventure. Des JAJ ont été repérés sur les tournois dont 1 binôme de Niort HBS et 1 binôme 
prometteur de La Mothe. Vincent Paquier est retenu également comme accompagnateur principal et 
Anita Doyen suppléante. 

− Visite des clubs : 6 clubs sur 20 ont répondu à l’appel de la commission ; 2/3 sont en train de faire la 
démarche. Il s’agit de prendre le temps d’échanger sur les projets, les freins et les leviers financiers et 
de développement, les offres de pratique.  

− Formations : énormément de rappels pour que les entraîneurs s’inscrivent en formation. Il risque d’y 
avoir des problèmes de CMCD. Le prochain bilan est prévu en février. 

DISCIPLINE 

4 dossiers en commission traités lundi dernier. Les sanctions vont de l’avertissement à 1 date ferme. 

EVENEMENTS / COMMUNICATION 

MOIS DE L’ESPRIT SPORTIF : le Conseil d’Administration procède au choix du classement pour le challenge inter-

clubs. Résultat :  

1. Chauray/La Crèche 

2. Thouars 

3. Moncoutant 

4. Niort HBS 

5. Champdeniers/Mazières 

6. Prahecq 



 

Ce vote sera associé aux votes des internautes pour connaître le vainqueur qui sera annoncé par la présidente 

samedi à La Mothe St Héray. 

La 2ème opération est le LABEL DE L’ESPRIT SPORTIF. Le vainqueur est désigné par les réponses aux questionnaires 

des acteurs du handball. C’est en cours de traitement. 

Les résultats seront publiés sur tous nos canaux de communication (réseaux, site, newsletter….). 

Récompenses : kakémonos et kits de communication personnalisés. 

BRAINSTORMING / PROCHAINE EDITION 

Le sondage préliminaire va être diffusé en amont du prochain brainstorming pour cibler les points importants à 

travailler (championnats, entraînements, offres de pratique, acteurs autour du joueur et rôles, finances, 

structuration, formation…). 

Prochaine date pour le 2ème rdv brainstorming : samedi 25 février de 10h à 15h.  

Thèmes :  

1. Communication / événementiel : manifestations (organisation/cahier des charges) – quelles pistes 
pour renforcer la place du handball en 79 ? / stratégie de communication 

2. Ressources financières du comité : partenariat, stratégies, développement, avenir 
3. Handball de demain : organisation championnats jeunes et seniors / formes de jeu chez les jeunes 

U7 à U15 / efficience de l’entraînement / recrutement, accueil et fidélisation du licencié 

Ressources humaines nécessaires : 1 personne pour animer chaque atelier, 2 personnes pour accueillir et diriger 

(voir avec Lise VSC si disponible). 

L’animateur est là pour donner la parole, faire naître les échanges. Il est le rapporteur des débats. 

Possibilité de participer en visioconférence (à confirmer mais non prioritaire). 

Elus disponibles : Sylvie, Aurélien (à confirmer). Salariés/VSC : Sandra / Lise (à confirmer). 

QUESTIONS DIVERSES 

• Lucie sera en congés maternité du 28 février au 19 juin 2023. Pendant cette période, Sandra et Emilien 

aidés par Lise se chargeront de relayer les informations et communiquer sur les activités.  

• Norbert Mattiuzzo n’a pas concrétisé sa demande de licence, il ne peut donc pas siéger au conseil 

d’administration en l’état.  

• Le club Avenir Brioux aura finalement un sol d’occasion à Brioux.  

Fin de séance à 22 h 30. 

Sabine ROUGEAU                                                                        Sylvie CHARRIER 

 

 

 

Secrétaire générale                                                                       Présidente 


